



## Medienmitteilung

Aus dem Volkswirtschaftsdepartement

St.Gallen, 22. Mai 2024

Staatskanzlei  
Kommunikation  
Regierungsgebäude  
9001 St.Gallen  
T 058 229 32 64  
kommunikation@sg.ch

## Quantensprung für öV im Rheintal

**«Allpott» – mit diesem Mundartwort für «häufig, oft, immer wieder» kündigen der Kanton St.Gallen, der Verein St.Galler Rheintal, die Region Sarganserland-Werdenberg sowie die dort und im benachbarten Fürstentum Liechtenstein tätigen Transportunternehmen den neuen, verbesserten Fahrplan an. Das ausgebaute Bahn- und Busangebot soll noch mehr Personen dazu bewegen, auf den öffentlichen Verkehr umzusteigen.**

Dank des laufenden Doppelspurausbaus erleben das Rheintal und die Region Sarganserland-Werdenberg einen Quantensprung im Bereich des öffentlichen Verkehrs. Im Rheintal, der zweitstärksten Exportregion der Schweiz, besteht bei der öV-Quote noch Steigerungspotenzial. Das Bahn- und Busangebot wird deshalb deutlich ausgebaut. «Allpott» soll ein Zug oder Bus zur Verfügung stehen, damit mehr Menschen ihr Mobilitätsverhalten ändern und auf den öV umsteigen.

Die Bauarbeiten werden zwischen Herbst 2022 und Frühling 2025 ausgeführt. Der Fernverkehr zwischen St.Gallen und Sargans fährt ab Dezember 2024 im Halbstundentakt. Dies bedeutet, dass der Stundentakt des bekannten IR13 der SBB – künftig von Sargans via Rheintal nach Zürich unterwegs – durch ein zweites stündliches Fernverkehrsprodukt der Schweizerischen Südostbahn AG (SOB) ergänzt wird: den Alpenrhein-Express von St.Gallen bis Chur. Zusammen bilden sie den lang ersehnten Halbstundentakt auf der Rheintallinie. Die Busse übernehmen in den Regionen eine zentrale Funktion als Zu- und Abbringer zur Schiene. Viele Fahrplanverbesserungen sind deshalb bei den Buslinien geplant.

Obwohl das Angebot massiv ausgebaut wird, bleiben die Ticketpreise sowohl im nationalen direkten Verkehr und im Tarifverbund Ostwind gleich.

### Ab morgen ist der Fahrplanentwurf online

Auch in anderen Teilen des Kantons St.Gallen sind Fahrplanänderungen vorgesehen. Sämtliche provisorischen Fahrpläne sind ab dem 23. Mai 2024 unter [www.öv-info.ch](http://www.öv-info.ch) sowie alle Neuerungen für den Kanton St.Gallen zusammengefasst hier einsehbar: [Fahrplanverfahren 2025 - Anpassungen Kanton St.Gallen.pdf \(sg.ch\)](#)



Das Fahrplanverfahren ist öffentlich und dauert bis zum 9. Juni 2024. Alle Interessierten sind eingeladen, ihre Rückmeldungen an die kantonalen Stellen abzugeben. Die Kantone sammeln die Stellungnahmen, werten diese aus und unterbreiten sie den betroffenen Transportunternehmen. Im September erfolgt die Veröffentlichung des definitiven Fahrplans 2025 und die Antworten auf die Anliegen.

Weitere Informationen finden Sie auf folgenden Websites:

[www.allpott.ch](http://www.allpott.ch)

[www.allpott.li](http://www.allpott.li)

[www.öv-info.ch](http://www.öv-info.ch)

[www.sg.ch/verkehr/oeffentlicher-verkehr](http://www.sg.ch/verkehr/oeffentlicher-verkehr)

[www.sbb.ch/rheintal](http://www.sbb.ch/rheintal)

---

#### **Hinweis an die Redaktionen:**

Auskünfte werden an der heutigen Medienorientierung erteilt. Die Einladungen wurden vom Verein St.Galler Rheintal verschickt.

Bilder stehen Ihnen nach der Medienorientierung unter folgendem Link zur Verfügung:  
<https://media.sg.ch/share/Xu3hCEmayVRHxJNPN5NV>.